
Non pas les miracles, mais la foi en Jésus-
Christ : elle seule porte à la vie

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean(Jn6, 60-69)

En ce temps-là,
Jésus avait donné un enseignement
dans la synagogue de Capharnaüm.
Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, déclarèrent :
« Cette parole est rude !
Qui peut l’entendre ? »
Jésus savait en lui-même
que ses disciples récriminaient à son sujet.
Il leur dit :
« Cela vous scandalise ?
Et quand vous verrez le Fils de l’homme
monter là où il était auparavant !…
C’est l’esprit qui fait vivre,
la chair n’est capable de rien.
Les paroles que je vous ai dites sont esprit
et elles sont vie.
Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. »
Jésus savait en effet depuis le commencement
quels étaient ceux qui ne croyaient pas,
et qui était celui qui le livrerait.
Il ajouta :
« Voilà pourquoi je vous ai dit
que personne ne peut venir à moi
si cela ne lui est pas donné par le Père. »

À partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s’en retournèrent
et cessèrent de l’accompagner.
Alors Jésus dit aux Douze :
« Voulez-vous partir, vous aussi ? »
Simon-Pierre lui répondit :
« Seigneur, à qui irions-nous ?
Tu as les paroles de la vie éternelle.
Quant à nous, nous croyons,
et nous savons que tu es le Saint de Dieu. »

– Acclamons la Parole de Dieu.
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Méditation

« Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. » (Jn 6, 68). Parmi ceux qui
suivent Jésus, certains déclarent ne plus comprendre le sens de son discours sur le pain de vie.
Autrement dit, Jésus raconte des inepties, ou encore il a perdu la tête et cela se manifeste à travers
une indigestion verbale. En effet, il est difficile pour ces gens d’hier, comme pour bien de personnes
aujourd’hui, d’accepter Jésus comme pain de vie éternelle qui offre sa chair et son sang. Voilà
pourquoi ils l’abandonnent. Mais les apôtres restent avec lui, et Simon Pierre lui fait une belle
profession de foi au nom de tout le groupe. Cette reconnaissance et cette foi en Jésus comme « le
Saint de Dieu », le pain de vie éternelle en dehors duquel aucune vie n’est possible, est l’une des
professions de foi les plus significatives de l’évangile de Jean et de la vie chrétienne en général. Elle
sera complétée par celle de Thomas après la résurrection du Christ (cf. Jn 20, 28).

Bien-aimés, ce que dit Pierre à Jésus aujourd’hui, il ne le fait certainement pas de ses propres forces.
En fait, lui-même ne comprend pas encore clairement. Mais c’est poussé par l’Esprit qu’il parle.
Laissé à lui-même, il ne peut produire qu’un discours semblable à ces paroles répétées trois fois
dans la cour du grand prêtre : « Je ne sais pas de quoi tu parles… Je ne connais pas cet homme » (Cf.
Mt 26, 70-74). Il est donc clair que sans le secours de l’Esprit Saint nous ne pouvons rien faire,
mieux, nous sommes incapables de reconnaître Jésus comme sauveur et Dieu comme Père (Cf. Ga 4,
6). La présence de l’Esprit Saint garantie et reconnue dans notre vie, nous devenons des personnes
nouvelles capables de choses incroyables, ainsi qu’on peut le lire dans les signes accomplis par le
même Simon Pierre dans la première lecture de ce jour (Ac 9, 31-42).

Frères et sœurs, il faut le redire : la foi est une condition nécessaire et indépassable pour percevoir
la présence de Dieu dans notre vie et lire les signes et miracles innombrables qu’il y accomplit
chaque jour. Certes, les miracles peuvent être un coup de pouce donné à un cœur titubant, mais ils
ne doivent jamais être placés avant l’acte de foi lui-même, pour autant qu’il faut d’abord croire pour
comprendre le miracle, autrement le risque est grand de transformer Jésus en un simple magos
(magicien) semblables à bien d’autres prestidigitateurs qu’a connus et connaît le monde. Il va sans
dire que nous vivons dans un monde en perte vertigineuse de spiritualité, et même les chrétiens ont
besoin d’être réorientés vers l’essentiel.

Conséquemment, je me pose aujourd’hui une question fondamentale et veux y répondre sincèrement
par moi-même : lorsque je dis « je crois en Dieu le Père… en Jésus-Christ son Fils… et en l’Esprit
Saint », qu’est-ce que j’entends réellement ? Que l’Esprit Saint m’aide dans cet examen de
conscience et qu’il me conduise à une foi authentique. Amen.

Prions

Dieu, qui par l’eau du baptême as régénéré ceux qui croient en toi, garde en nous cette vie nouvelle,
afin que nous puissions vaincre tout assaut du mal et conserver fidèlement le don de ton amour. Par
Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

Intercession

Seigneur nous te prions pour ceux dont la foi faiblit à causes des difficultés de la vie, des
incompréhensions et de toutes sortes de contresens, Ô Christ ressuscité, souffle sur eux ton Esprit,
afin que, comme Pierre, ils retrouvent et reconnaissent le bon sens des choses. Ensemble, prions.

Marie, mère du Ressuscité, prie pour nous.

Exercice spirituel



Interroge ta foi aujourd’hui et deviens ton propre évangélisateur. Ensuite, lorsque tu seras
convaincu de ta propre foi, essaye de la partager avec les autres. Dans le cas contraire, prie pour ta
foi, et si possible, demande le soutien spirituel de tes frères et sœurs chrétiens. Courage !

D.Fopa, séminariste-étudiant en théologie

Christus Vivit


